



11.12.2020

Neues aus dem Fachbereich NaturFreunde Global Baden-Württemberg

Liebe NaturFreund*innen und Interessierte an der Arbeit im Fachbereich NaturFreunde Global BW,

ein schwieriges Jahr geht zu Ende und wir spüren, dass globale Solidarität immer wichtiger wird. Die Auswirkungen der Pandemie in vielen afrikanischen Ländern haben gesundheitliche aber noch deutlich schwerwiegendere soziale und ökonomische Folgen. Diese zeigen sich insbesondere im Anstieg der Zahl der Menschen die in Armut leben und auf Hilfe angewiesen sind oder von zunehmender Unsicherheit und Perspektivlosigkeit bedroht sind. Zusätzlich verstärkt die Klimakrise die Herausforderungen in vielen Ländern immer weiter. Unser Blick auf globale Zusammenhänge und unser Engagement für internationale Zusammenarbeit und Austausch auf Augenhöhe sind wichtiger denn je. Gemeinsam können wir einen Beitrag leisten zu Klimagerechtigkeit und globaler Solidarität.

Informationen und Bedarfsmeldungen erhalten wir insbesondere aus dem Umwelt- und Ausbildungszentrum in Bekhar. Unser Beitrag zur Klimagerechtigkeit ist hier gut angelegt: 100 junge Frauen konnten im Oktober 2020 wieder mit einer neuen Ausbildung beginnen, womit sie einem Leben in Armut entkommen können. Das Frauennetzwerk mit Peinda Faye und ASAN mit Mamadou Mbodji und Douglas Dia arbeiten Hand in Hand vor Ort. Es ist ein besonderes Gefühl der globalen Verbundenheit, das wir hier als NaturFreunde-Familie erfahren, es erfüllt uns mit Dankbarkeit!

Unsere Arbeit hat einen weiteren Erfolg erzielt: Nun wird Strom über eine eigene Photovoltaikanlage in Bekhar erzeugt!



Die Technische Abnahme und Schulung der Lehrkräfte fand am 16. September 2020 durch Prof. NDIAYE von der Universität St. Louis (Fachgebiet regenerative Energien) statt. Das ist ein großer Schritt zur Unabhängigkeit des Zentrums und zur klimafreundlichen Nutzung von Sonnenenergie. Gelebte Klimagerechtigkeit mit Unterstützung durch **Elektriker ohne Grenzen** in Karlsruhe. Mehr dazu www.naturfreunde-global.de
Noch ausstehend: WLAN an Solaranlage anbinden. Fa. SOLENE macht Angebot. Ziel ist es, dass die Elektriker ohne Grenzen die Anlage auslesen und überwachen und die Ergebnisse visualisieren können.

1. November 2020: Kongress der NaturFreunde-Internationale (NFI)

Am 29.11.2020 fand der 24. Kongress der NaturFreunde-Internationale(NFI) als Videokonferenz statt. Das 125-jährige Jubiläum konnte wegen der Corona-Pandemie leider nicht in der vorgesehenen Form stattfinden.

Gegründet 1895 in Wien, zählt die Bewegung heute 42 Mitgliedsorganisationen in 41 Ländern.

Tausende Ortsgruppen engagieren sich für natur- und umweltverträgliche Freizeit- und Tourismusaktivitäten, die für alle Menschen zugänglich sind, für den Schutz unseres Natur- und Kulturerbes und für ein friedliches und solidarisches Miteinander aller Menschen.

Der internationale Naturfreunde-Kongress hat mit Stolz auf die Errungenschaften der Naturfreundebewegung zurückgeblickt und zugleich einen Katalog von Herausforderungen und Lösungsansätzen formuliert, mit denen sich die Naturfreunde in den nächsten Jahren befassen werden.

Den vom Menschen verursachten Klimawandel stoppen!

Den Tourismus neu gestalten!

Nachhaltige Aktivitäten in der Natur fördern!

Globale Partnerschaften forcieren!

Eine Transformation von Wirtschaft und Gesellschaft unterstützen!

Frieden sichern! Abrüsten statt Aufrüsten!

Die Naturfreunde als treibende Kraft für eine globale nachhaltige Entwicklung.

Unsere Weltwirtschaft ist stark vernetzt – wie wir es gerade auch jetzt während der Covid-19-Pandemie erleben. Um die großen Herausforderungen des 21. Jahrhunderts zu meistern, braucht es ein starkes globales Netzwerk von NGOs, Gewerkschaften, sozialen Bewegungen, Wissenschaft und politischen Interessenvertreterinnen und -vertretern.

Unsere internationale Bewegung mit mehr als 350.000 Mitgliedern wird eine treibende Kraft in diesem Prozess sein!

<https://www.nf-int.org/ueber-uns/naturfreunde-news#125congress>

2. Januar/Februar 2021: Einladung zu virtueller Reise in die Landschaft des Jahres

Einladung zu einer virtuellen Reise in die Landschaft des Jahres Senegal/Gambia 20.01.2021 – 03.02.2021. Die NFI möchte allen Interessierten anbieten, sich einer virtuellen Reise durch die Landschaft des Jahres anzuschließen. TeilnehmerInnen an dieser virtuellen Reise erhalten im Zeitraum vom 20. Januar bis zum 3. Februar 2021 täglich eine Beschreibung der jeweiligen Tagesetappe per E-Mail. Diese Beschreibungen werden durch thematische Beiträge, Stimmen aus der Bevölkerung und Fotos ergänzt, die auch auf der Website der NFI online gestellt werden. Begleitet wird dies von Postings in den Social-Media-Kanälen der NFI.

Die Teilnahme an der Reise ist kostenlos. Sollte sie euch gefallen haben, könnt ihr im Anschluss für ein Projekt in der Landschaft des Jahres spenden, das von den Naturfreunden Senegal mit regionalen Partnern umgesetzt wird. Mit 30 Euro könnt ihr zum Beispiel die Pflanzung von fünf Obstbäumen sowie die notwendigen Pflegemaßnahmen und bewusstseinsbildende Aktivitäten für den Klimaschutz finanzieren.

<https://www.nf-int.org/themen/nachhaltiger-tourismus/aktivitaeten/einladung-zu-einer-virtuellen-reise-die-landschaft-des>

3. Mai 2021 – 2. Teil des Fachtags des FB Global Baden-Württemberg

Wir, NaturFreunde Global Baden-Württemberg, haben den ersten Teil unseres Fachtags am 10. Oktober 2020 zum Austausch mit unseren afrikanischen NaturFreunden aus Senegal, Gambia und

Togo genutzt. Wir planen nun den zweiten Teil des Fachtags als Präsenzveranstaltung am **08. Mai 2021 (bitte vormerken)** durchzuführen.

Themen werden u.a. das Lieferkettengesetz und die Handelsverträge von EU und Deutschland mit Ländern des globalen Südens sein (Stichwort Mercosur u.a.). Außerdem planen wir Projekte und Initiativen aus Deutschland und dem Senegal sichtbar zu machen, welche schon heute einen Unterschied bewirken.

global@naturfreunde-baden.de

www.naturfreunde-global.de

4. Neues von fairafric

In diesem kurzen Video stellt fairafric die neue, eigene (Bio-) Schokoladenfabrik vor. Ghanas erste solarbetriebene Schokoladenfabrik – von der Bohne bis zur Tafel – hergestellt in Ghana: <https://www.youtube.com/watch?v=SB0ubXF6fd4>

Weitere Neuigkeiten und Videos zu fairafric findet ihr auf dem Youtube-Kanal von Fairafric sowie auf der Website: <https://fairafric.com/de/category/neuigkeiten>

Eine schöne Weihnachtszeit und einen guten Start ins neue Jahr wünschen wir euch und vor allem, bleibt gesund und der Arbeit im Fachbereich GLOBAL verbunden!

Berg frei und kellé!

Herbert Knienieder und Uschi Böss-Walter

Für den Fachbereich NaturFreunde GLOBAL Baden-Württemberg